

FEUILLE DE CHOU N°215



SEPT-OCT 2023

Bonne rentrée à tous !

L'été a été riche en activités !

Week-end randonnée du 30 juin et 01 juillet:

10 ans après un week-end randonnée à Chambles, nous sommes retournés dans les gorges de la Loire sur de nouveaux sentiers. Vendredi au départ de Saint Maurice en Gourgois, le ciel était peu encourageant et c'est avec la pluie et le brouillard que nous avons commencé notre randonnée. Mais le moral est vite revenu avec le soleil ! les hameaux traversés étaient plein de charme comme celui de Rochegut avec sa chapelle. Pour la nuit, nous avons été hébergés dans un gîte de groupe à Chambles. Le château d'Essalois et Notre Dame de Grace étaient sur notre parcours du samedi avec toujours le même plaisir d'admirer le paysage et la vue sur les gorges.

Un week-end comme ceux d'avant Covid qui rime avec convivialité et amitié.



Centre d'enfouissement :

Lundi 03 juillet, une vingtaine de personnes a participé à la visite du centre d'enfouissement de Roche la Molière sur le site « Borde Matin ». Ouvert en 1972 cet ancien site minier de 45 hectares enfouit les déchets par zone. Chaque zone est préparée afin qu'il n'y ait pas de contamination du terrain, ni de l'eau, ni de l'air. Les déchets sont contrôlés (l'amiante n'est pas acceptée) et pesés avant d'être déchargés. Ils sont ensuite entassés et compactés à l'aide de grosses machines à chenille dans la zone de stockage. Au final le "tas" obtenu sera recouvert de terre rapportée et mis en herbe. C'est toute une station de traitements qui gravite autour de ces zones :

- combustion des gaz "inutilisables" et captage du "biogaz" pour produire de l'énergie électrique.
- traitement des eaux usées (le lixiviat ou « jus de poubelles ») pour pouvoir les reverser en milieu naturel
- canalisation et bassin de traitement des eaux pluviales
- protection de la faune, notamment du milan royal

Cette visite très complète a permis à chacun de comprendre l'importance de trier et de réduire nos déchets, pour le respect de l'environnement.

Concert à Notre Dame:

Le vendredi 7 juillet, Lcms nous a rassemblé pour écouter un concert à la Collégiale Notre Dame de Montbrison. Celle-ci a été fondée en 1223 et achevée en 1466 et possède depuis 1842 un grand orgue des frères Callinet de Rouffach. Dans le cadre des événements célébrant les 800 ans de cette église, le Théâtre des Pénitents avait invité les élèves de la Maîtrise de la Loire et du Gymnasium Gabriel d'Eichstätt (ville allemande jumelée avec Montbrison). Les maitrisiens et instrumentistes franco-allemands nous ont interprété avec brio les œuvres choisies offrant un panorama musical, couvrant huit siècles, allant du chant grégorien au chant des Pèlerins de Compostelle, (Magnificat, Gloria de Vivaldi, Salve Regina...etc). Le public dont nous faisons partie a été conquis.

Pique-nique :

L'été est propice aux pique-niques, ainsi le 21 juillet au soir, plus de 20 personnes se sont retrouvées à l'ancien jardin de Châtelneuf. Partage de quiches, pizzas, cakes et bien sûr verre de l'amitié étaient au programme, sans oublier tous les desserts ! La fraîcheur n'a pas permis de prolonger la soirée avec des jeux de plein air. Peu importe, tous étaient ravis de se retrouver.



Vélorail Ambert :

Une idée de sortie a germé ; et c'est grâce à un flash info que 32 personnes se sont retrouvées un matin d'été, à pédaler en vélorail à Ambert.

Ce fût un bon moment où nous avons retrouvé un peu de notre jeunesse en "chahutant" entre les wagonnets ; et surtout une belle découverte pour la plupart d'entre nous. Nous avons pique-niqué dans le parc près du plan d'eau, en jonglant entre ombre et soleil, heureux de bavarder ensemble.

Et nous sommes allés juste à côté visiter le MUS ENERGIE, installé dans des locaux typiques en briques témoins de la grande activité de l'ancienne scierie Schroth début 1900.

Nous avons été accueillis par un guide intarissable et passionné, qui pendant plus de deux heures, nous a montré l'évolution du machinisme qui a révolutionné le monde travail ; au travers d'une magnifique collection de machines à vapeur, de diverses unités motrices inventées et utilisées par nos aïeux, jusqu'au moteur thermique (avec une étonnante exposition de tracteurs de 1917 à 1960). Le musée fait revivre ces belles mécaniques d'antan et retrace la progressive mécanisation des campagnes. Il abrite la microcentrale électrique à vapeur, elle a produit l'électricité de la scierie de 1928 à 1975. Les métiers du tissage, de la passementerie, de la tresse et du lacet, de la broderie et de la fabrication de chapelets y sont aussi exposés.

Après cette visite fort intéressante, nous avons terminé cette belle journée par un verre de l'amitié pour lui garder un air de vacances.



En cette rentrée, les différents ateliers vont reprendre :

Atelier sophrologie :

Une série de 5 cours va reprendre en septembre le mardi soir à 18h à la salle d'animation.

Premier cours : 19 septembre, puis 26 septembre, 17 octobre et 07 et 14 novembre.

Tarif : 50€ pour les 5 cours.

Apportez si possible tapis et petite couverture.

Inscription le plus rapidement possible auprès de Chantal (06 49 25 32 65).



Atelier yoga :

Reprise du yoga le mercredi 20 septembre à 18 h et le jeudi 21 à 9h30. Pour tout renseignement contacter Dany au 04 77 76 84 05

Atelier vannerie :

Début des cours le lundi 02 octobre à 20h à la salle de la cure (en attendant le déménagement). Renseignements et inscription auprès de Nicole (04 77 76 85 29).



Atelier tricot, crochet, couture :

L'atelier va reprendre le mercredi 04 octobre de 14h à 16h dans la salle de la cure (en attendant le déménagement). Nouveauté cette année : apprentissage de la couture avec machine à coudre (à partir de 14 ans), toutes les bases et réalisation en cours d'année de quelques articles faciles. Merci d'apporter si possible, votre machine à coudre, même s'il y en aura une à disposition.



Pour le tricot et le crochet ce sera comme d'habitude de l'aide, des conseils et des astuces pour réaliser les modèles de votre choix.

Renseignements et inscription auprès de Marie Thérèse (04 77 76 84 28 ou au 06 87 56 53 73)

Rappel : sortie d'automne à Saint Martin la Plaine vendredi 06 octobre.

Départ à 8h de la place de Châtelneuf ou 8h 15 sur le parking de l'hôpital. Retour vers 19h.

Sortie découverte : Montbrison de cour en cour.

Samedi 21 octobre à 15h, nous aurons une visite guidée des célèbres et belles demeures de Montbrison. Un guide de l'office de tourisme nous fera découvrir les cours intérieures privées autant insolites que variées.

Rendez-vous devant l'office de tourisme de Montbrison pour 15h ou covoiturage à Châtelneuf à 14h30.

Tarif : 4€ par personne. Inscriptions avant le 30 septembre auprès de Hélène (06 84 86 23 98).

Infos diverses

Infos mairie :

Déchèterie : La déchèterie mobile sera présente au bourg sur la place de Boibieux le samedi 9 septembre.

Eau potable : vu l'état de sécheresse actuel, les ressources en eau potable alimentant notre commune sont à un niveau faible très alarmant. Merci d'être **très vigilant** sur votre consommation d'eau potable.

Bibliothèque :

La bibliothèque est ouverte au public les mardi et vendredi de 16h30 à 18h00; Elle se situe dorénavant dans le bâtiment Mairie. Si vous êtes intéressé pour rejoindre l'équipe de bénévoles, une réunion de rentrée est prévue le mardi 12 septembre à 17h30.

Cantine scolaire :

La cantine scolaire de Chatelneuf fait sa rentrée ! Les repas à emporter sont toujours possibles (même occasionnellement) au prix de 5.70€. Préparés sur place par notre cantinière Evelyne Morlevat, ils sont composés d'une entrée, d'un plat et d'un dessert. Ils sont à récupérer sur place à l'école à midi. Pour les modalités de réservation ou autres renseignements, n'hésitez pas à nous contacter : cantinechatelneuf@outlook.fr ou au 06 48 38 55 01.

Banquet des classes en 3 et en 8 :

Un banquet des classes en 3 et en 8 est organisé sur la commune le samedi 4 novembre 2023 à la salle des fêtes à partir de 12h00.

Il concerne les personnes nées, originaires ou habitants à Châtelneuf.

Si les personnes de ces classes sont intéressées, vous pouvez prendre contact auprès de Marie Emilie CHAZAL au 06 70 87 29 82 ou de Corinne RIZAND au 06 87 60 90 47.

Réservation avant le 15 octobre 2023

Essertines en chatelneuf :

Marche des Ollagnes le 15 octobre. Notez la date dans vos agendas !

Dates à retenir

Reprise des ateliers : voir page précédente

Vendredi 6 octobre : sortie d'automne à St Martin La plaine

21 octobre : sortie découverte « de cour en cour » à Montbrison

discussion et questions autour du diabète = **REPORTE - date non déterminée**

